

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS)

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magnificos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Linea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades á
los señores Cargadores y Pasajeros en la li-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blesce un doble servicio á partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las lineas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
fermes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isab-
el II, núm. 11.—Alicante.

SALGAMOS DEL ATOLLADERO

Difícil tarea es seguir con cuidado la
marcha de los sucesos, porque vivimos en
un embrollo de cosas, que lo que hoy reviste
caracteres de gravedad, los pierde mañana.
Un suceso se presenta con fases de pesimis-
mo exagerado, y los que propalaban así la
especie, cambian rápidamente de opinión y
lo convierten en agua de rosas.

Así son estos períodos en que el poder es
inútil é híbrido, irresuelto y falto de ener-
gías, débil y tímido, que tira la piedra y es-
conde la mano, y que tiende cariñoso los
brazos á aquel contra quien antes desenca-
denaba todas las furias.

Los que empujan, gastan mucha pólvora
en salva de artillería gruesa, que consumen
energías, producen cansancio y desaliento y
aminoran los entusiasmos de abajo por lo
mismo que caldearon mucho sus ardores.

Nadie sabe en que va á parar esto. Si nos
consumirá la anemia ó moriremos por
atrofia.

El Gobierno sigue el camino de desdichas,
su política de equilibrios, su sistema de
componendas y su método de hipocresías.
Si intenta algo, surge enseguida inmensa
protesta, como ha sucedido con el famoso
empréstito de consolidación, de cuya san-
grienta burla se ha enterado ya el país en
masa, y como está ocurriendo también con
la gravísima cuestión internacional, de que
ya nos ocupamos hace un año, sin que nadie
nos hiciera caso, y que hoy se presenta con
caracteres alarmantes, porque alguna po-

tencia extranjera aprieta reclamando el o-
bro de cierta deuda y el cumplimiento de
algunos compromisos. En tela de juicio la
integridad del territorio.

Todo constituye un embrollo horrible, cu-
yo desenlace nos ha de producir amargas
tristezas y crueles desengaños, si no se pro-
cede por acción rápida á destruir con esta
ridícula interinidad que preside el Sr. Silve-
la, para duelo de España y amargura de los
españoles; si no se acortan los plazos y se
adoptan resoluciones tan enérgicas como
urgentes que nos permitan salir del atolla-
dero.

DESDE MADRID

RESCATE

El comercio con el genio es siempre fe-
cundo. He aquí que leyendo «Resurrección»,
de Tolstoi, tropiezo con el siguiente párrafo:

«No podríamos arreglarnos para garantir
sus sueldos á todos esos funcionarios y aún
ofrecerles una prima, á condición de que se
abstuviesen en lo sucesivo de esas tareas ne-
fastas que los desgraciados se creen obliga-
dos á ejecutar para ganar su dinero?»

El gran Tolstoi ataca aquí á los funciona-
rios del orden judicial, cuyas deficiencias, co-
mo diríamos por acá, pinta tan maravillosa-
mente en su hermoso libro. Con ampliar la
idea, aplicándola á todo orden de funciona-
rios, se habría hecho un bien positivo á las
sociedades decadentes. Quien sabe si no está
ahí el secreto de nuestra tan buscada rege-
neración.

Puesto en lugar del Directorio de la Unión
Nacional, yo haría á los gobernantes, en nom-
bre de los contribuyentes, la siguiente pro-
posición: Ustedes cobrarán íntegros en lo su-
cesivo sus sueldos, beneficios y obviaciones.
Ni un céntimo les será mermado en sus pro-
vechos. Ninguna legítima expectativa de los
aspirantes políticos se verá frustrada. Pero
ha de ser con una condición: la de que, de
aquí en adelante, no pretendan prestar ser-
vicio alguno. Todos quedaremos así satisfe-
chos por igual: ustedes porque cobran y huel-
gan; nosotros porque nos vemos libres de us-
tedes. Las apariencias del Estado pueden se-
guir siendo las que son. Habrá dos partidos
ó más si ustedes gustan. Esos partidos se su-
cederán en tunc riguroso, distribuyéndose
el beneficio. Los jefes designarán á sus com-
pañeros de gobierno. Estos, á su vez, nom-
brarán para los altos y bajos cargos admi-
nistrativos á las personas de su mayor esti-
mación. Habrá, si se quiere, Cortes en que
se hable, y una Gaceta en que se escriba.
Todo, todo, con tal de que nadie pretenda
mandar sobre los demás ni servir para cosa
alguna. ¡Ah! Además, el personal de los par-
tidos actuales y el de los actuales funciona-
rios no podrá ampliarse en lo futuro. Se for-
mará con él un escalafón cerrado en que no
se consienta nuevo ingreso y donde las bajas
ocasionadas por la muerte redentora sean
amortizadas en beneficio del país.

¿Quién no ve las ventajas de este conve-
nio? ¡Adios empleomanía y burocracia! ¡Adios
caciquismo y expediente! ¡Adios connerismo
y centralización! La sociedad española se
verá curada como por ensalmo de sus mayo-
res dolencias. La gran rémora de todo pro-
greso, el gran enemigo de toda reforma, ha-
brá desaparecido; la iniciativa individual se
desarrollará en proporciones gigantescas.
Nadie sufrirá engaño, confiando en servicios
que no existen. Cada cual cuidará de su se-
guridad y la de los suyos. Los servicios ne-
cesarios, aquellos sin los que una nación cul-
ta no puede existir, se organizarán espontá-
neamente. Sin duda habrá una época de tran-
sición oscura y revuelta. Pero de ese caos
surgirá un Estado nuevo, hijo de las entra-
ñas mismas de la sociedad, mientras el viejo
Estado se seca y muere en el *spoliarium* de
la nómina.

Transformaciones de esta magnitud han so-
lido hacerse revolucionariamente. Al salir del
período protohistórico, más ó menos seme-

jante al soñado estado de naturaleza, el or-
den social se constituye como mejor puede,
creando costumbres, leyes, instituciones. Pe-
ro sucede á veces, muchas, que esas costum-
bres, instituciones y leyes degeneran, acaban-
do por hacerse intolerables. Sus inconveni-
entes superan con mucho á sus ventajas.
La sociedad entonces, presa en la trama de
sus propias creaciones, acaba por romper la
tela para poder respirar y vuelve por un
momento al estado primitivo, á fin de re-
constituirse de nuevo. Eso son las revolucio-
nes. Lograr el mismo resultado sin trastor-
nos, sin violencias, sin los infinitos males
que lleva siempre aparejados la revolución,
es lo que constituye la excelencia y la nove-
dad de nuestro intento. Gracias á este medio
ingenioso, España podrá volver al pristino
estado de las naciones que comienzan, des-
hacer el nudo y rectificar los rumbos de
su historia, pagando por ello lo que se.

¿Que es caro? Mal puede ser caro el pa-
gar á un precio cualquiera aquello que no
tiene precio. Todo el oro del mundo ó
equivale al valor de la libertad. Aun desde
el punto de vista puramente utilitario, el
nuevo orden de cosas resultaría mucho más
barato que el actual. Con aquél pagaríamos
la inacción; con éste pagamos el perjuicio.
¿Quién puede en razón estimar gravoso el
librarse por seis mil duros de Silvea y por
cuarenta y dos de todos sus compañeros de
gobierno? El bolsillo del contribuyente se
vería aliviado de todo lo que, aparte los tri-
butos, nos onesta la administración. El que
tenga un asunto pendiente de resolución en
cualquier oficina, nos dará seguramente la
razón. Los acreedores del Estado acaso con-
descenderían en venir á un arreglo equitati-
vo si no tuviese en el gobierno patronos y
valedores que pintan la nación como opu-
lenta. Evitaríamos el peligro de que nues-
tro país se convirtiera en un nuevo her-
rengenal, en el cual, para perder lo poco
que nos queda, gastemos otra millonada. Y,
en fin, por este sistema el desbarajuste ten-
dría un límite, la esperanza un horizonte, y
con el cuerpo del último político podrí-
amos dar á la política vieja por definitiva-
mente enterrada.

¿Se dirá que no hemos de pagar aquello
que no debemos? Es una cosa cuestionable.
Entre los teorizantes del despotismo y los
de la democracia no media más que una di-
ferencia: la relativa á la posibilidad de ena-
jenar la soberanía. Según Grocio y Hobbes,
los pueblos abdican de su libertad y se ha-
cen siervos. Según Rousseau, la soberanía
es por naturaleza inalienable. Los que si-
guen esta opinión juzgan nulo todo contra-
to, por cuya virtud el hombre, individual ó
colectivamente, pierde su libertad y licita
la resistencia á observar semejante pacto. El
pueblo español no es de ese dictamen. El ha
entregado su libertad, por la tácita, á las
oligarquías imperantes. El no es á dispuesto
á reivindicarla por la fuerza. Si ha de recob-
rar la posesión de sus destino, menester
que compre su manumisión y que pague en
dinero contante el rescate de su cautiverio.

Alfredo Calderón.

A los obreros

El renacimiento de un progreso moral en
nuestras costumbres políticas, comienza á
dibujarse; lo han probado con sus últimos
actos las asambleas republicanas.

Ya no precisan las clases trabajadoras am-
pararse de escuela ó sistema exclusivista pa-
ra la defensa de sus intereses que están lesio-
nados y desconocidos por una sociedad que,
llamándose democrática, no ha atendido más
que al egoísmo individual de clase.

El partido republicano acepta en sus pro-
gramas el establecer las reformas sociales,
que mejoren la condición del obrero; estu-
dia la organización de agrupaciones de re-
sistencia, y en los debates solemnizados de
sus asambleas no se ha escuchado otra voz
que la de atender, en primer término, á las
clases que en continua lucha por la existen-
cia viven esclavas del yugo del capital.

Desde hoy no podrá decirse que solo exis-
ten partidos burgueses organizados en con-
tra del proletariado, pues los partidos repu-
blicanos, compuestos en su mayoría de cla-
ses trabajadoras y humildes, aceptan lo que
constituye el programa socialista, para tra-
ducirlo á leyes el día del triunfo, proclaman
la jornada legal de ocho horas, exigen la in-
demnización para los accidentados en el traba-
jo, limitan éste para la mujer y los niños,
quieren el impuesto progresivo en la trans-
misión de bienes, la formación de sociedades
de consumo, cooperativas para el trabajo
con igualdad de beneficios, la enseñanza gra-
tuita, el ejército voluntario, y bien puede
afirmarse que una serie tan importante y
trascendental de reformas solo pueden ser es-
tablecidas por los partidos republicanos que,
al llevar á sus programas fundamentos que
defiendan los principios de justicia, igualdad
y fraternidad, basadas en el respeto á las
creencias y dentro de una vida amplísima y
saturada de libertad y democracia, están lla-
mados á unificar el pasado desastroso con
el futuro para que, despertando la sociedad
egoísta comience la nueva era de transforma-
ción y rejuvenecimiento de un pueblo.

Valudo desde esta tribuna á las agrupacio-
nes socialistas locales, seguro que unos en-
cerrados en los moldes de escuela y otros
con la República como forma de gobierno y
un programa justo y á la vez informado en
las grandes reformas sociales, vendremos á
encontrarnos en un estrecho abrazo como
buenos hijos de ese pueblo que dete-
nemos como buenos camaradas.

Cándido Orús.

Jaén 25 Mayo, 1900.

Sagasta descasamentero

La visita que en breve hará el Sr. Sagas-
ta á palacio no obedecerá á asuntos políti-
cos.

Lo motivan asuntos relacionados con la
separación legal de la infanta D.^a Eulalia y
su esposo D. Antonio de Orleans.

En expresiva carta dió la infanta cuenta
de lo sucedido al Sr. Sagasta, y al mismo
tiempo le rogaba que fuese árbitro en las
cuestiones que pudieran surgir respecto á
los bienes que legítimamente corresponden
á sus hijos.

El ruego fué aceptado por el jefe del par-
tido liberal, el cual visitará á la reina para
tratar de tan delicada cuestión.

El duque de Najera será el sustituto del
señor Sagasta en caso necesario.

Parece que entre las condiciones del di-
vorcio está la de que D. Antonio residirá en
Francia y la infanta doña Eulalia la mayor
parte del tiempo en España.

También se consigna que doña Eulalia ad-
ministrará la pensión de 30,000 duros anua-
les que percibe del Estado, y su dote, siem-
pre que tenga depositado su capital en el es-
tablecimiento de crédito que determina, no
pudiendo disponer de él sin previo conoci-
miento del infante D. Antonio.

Curioso es que D. Praxedes, destronador
de la madre, se meta á sus años á descasa-
mentero de la hija.

Mas dejándonos de pláticas de familia, de
las que nunca hicieron caso, vamos á lo im-
portante: ¿por qué ha de pensionar la nación
con 30,000 duros á la infanta divorciada?

Tiene su dote, tiene un marido muy rico,
tiene familia, y no es justo que á quien tiene
tantas cosas se la pensione, habiendo tantas
huérfanas y viudas en la miseria.
Pero como ahora hemos averiguado que so-
mos ricos, ¿quién repara en la miseria de
30,000 duros?

APUNTES POLÍTICOS

De la crisis, ná

Todo está arreglado.
No hay crisis parcial ni total.
Villaverde no se va.

Los demás ministros tampoco, y aquí no ha pasado ná.

¿Cuándo viene ese gobernador?

El Sr. Casas ya no regresa á Alicante, á seguir mandando. Viene un sucesor polaviejista, según dicen. Bueno, ¿pero cuándo viene? Esa pregunta la oímos ayer á un político, tranquilo ya porque se arregló lo de la crisis.

Caidas políticas

Tuvo Alemania una caída terrible en Jena. La tuvo Francia en Sedan. La ha tenido España en Cuba. Aquellas dos naciones han renacido, bien que mucho años después. La caída del inepto Silvela bien pudiera ser el comienzo de nuestra regeneración. Aquí ¿quién caerá?, el barón de Petrés ó el Sr. Pérez? El marqués del Bosch se levantará hasta llegar á la jefatura ó caerá otra vez? Esto es lo que está por ver.

Desde Burgos

A la memoria de Ruiz Zorrilla

Hoy 13, por ser el quinto aniversario de la muerte del ilustre hombre público Ruiz Zorrilla, los balcones del Círculo Republicano ostentan colgaduras negras. En el tren correo ha llegado la Comisión permanente del partido republicano progresista, presidida por el doctor Esquerdo, para depositar una corona sobre la tumba del irsigne patriota. Acompaña la varias coronas de distintos pueblos. Trátase de erigir un mausoleo donde descansen las cenizas, y ya se ha pedido al Ayuntamiento el terreno.

Las siete de la noche han repesado del cementerio las Comisiones que han ido á depositar coronas en la tumba de Ruiz Zorrilla.

He visto á los señores Esquerdo, Casero, Carande y Manzano, de Madrid, y representaciones de Valladolid, Carrión, Brivesca, Palencia, Briones, Bilbao y Logroño. Esta noche se celebrará en el Casino Republicano una recepción.

Aquí y allí

Lo que cuesta la monarquía en España. Dotación de la familia real 9.500.000 ptas. Lo que cuesta la república en Francia. Dotación del presidente 1.200.000 ptas. Saldo á favor de la República 8.300.000 pesetas.

Habla "El Imparcial"

El Imparcial de ayer persiste en sus censuras contra el empréstito, declarando que el Sr. Gasset no inspira el periódico desde que ocupó la cartera de Agricultura. El periódico, dice El Imparcial, juzga libremente los sucesos políticos, mientras el Sr. Gasset se ocupa exclusivamente de sus obligaciones ministeriales. Termina dicho artículo reconociendo la nobleza de intenciones y probidad del señor Villaverde, pero afirma que el empréstito es un error grave.

Cortamos de La Correspondencia de España:

De anoche. Los ministeriales más importantes decían ayer tarde que todo estaba conjurado, y el señor ministro de la Gobernación aseguraba que ni se había pensado en crisis ni podía haberla. Aparte de los razonamientos empleados para convencer al Sr. Villaverde, es probable, además, que el señor presidente del Consejo, por su parte, le haya hecho entender que de insistir en su propósito, la crisis podría tener mucha mayor extensión. Sea como quiera, la crisis está conjurada, á lo menos por hoy, aunque todavía se cree por algunos que puede no ser más que un aplazamiento. El Consejo con S. M. no se celebrará hasta el sábado por la mañana. El viernes por la tarde lo habrá en la Presidencia y entonces veremos si hay que continuar esta información ó otra análoga.

Con desparpajo y poca aprensión. Resalta que no ha habido dimisión de Villaverde, ni crisis. ¡Já! ¡Já! ¡Já!

Notas y notitas

Que se ponga enmienda

Señor alcalde. Existen en Alicante muchas calles abandonadas en los barrios extremos de la población y casuchas inhabitables y que sin embargo están habitadas por más gente de la que cabe. Hay también edificios ruinosos y casas hace tiempo denunciadas, que deben ser reedificadas la mayor parte, y no son pocos los abusos que están por corregir. Además, está prohibido establecer ni permitir sobre la vía pública depósitos de materiales y escombros; así como instalar en la misma talleres ó talleres para la talla y preparación de los mencionados materiales. Y así, en cumplimiento de su deber, el señor alcalde debe corregir todos esos abusos y otros por el estilo.

Consejos útiles

Dice un colega malagueño que en las escuelas públicas y privadas de Málaga, procura los profesores unir con mucha frecuencia sus explicaciones morales la exhortación para que los niños respeten las plantaciones, cuiden mucho de no estropear los árboles ni arrancar las flores en los jardines públicos. ¿Porqué no imitan este proceder los maestros de Alicante? Y no estará demás el inculcar á los niños, que se abstengan de tiznar las fachadas de los edificios, y hacer pedreas, pues solamente los granujas son capaces de semejantes fechorías. Gracias mil por adelantado, si tenemos la suerte de ser atendidos por los señores maestros de escuela.

Cartas de Busot

El Mercantil Valenciano correspondiente al 13 de Junio, publica la segunda carta fechada en el Sanatorio de Busot, original de D. Estanislao García Monfort, que contiene entusiastas elogios de los señores de Busot y de los marqueses del Bosch sus propietarios.

Gratificación negada

El tribunal de presas ha declarado que es imposible otorgar al almirante Sampson las importantes sumas que reclama con motivo de la destrucción de la escuadra española en las aguas de Santiago de Cuba. El citado tribunal funda su resolución en que la flota española era infinitamente inferior á la escuadra norteamericana que mandaba el citado almirante.

Meeting monstruo

En la próxima semana se verificará probablemente en los jardines del Buen Retiro el meeting monstruo proyectado por el Directorio de la Unión Nacional.

La Unión Nacional está dando señales de gran actividad.

Los individuos del Directorio han visitado á los Sres. Comas, Azcárate, Batrío y Mier y Sánchez Román, los cuales han aceptado el ofrecimiento de dirigir la acción pública con motivo del empréstito.

Mañana, probablemente, remitirán al Directorio el escrito de denuncia que ha de presentarse al juzgado.

Para cambiar impresiones sobre las referidas visitas, se reunieron los individuos del Directorio en el Círculo de la Unión Mercantil.

Se han ocupado también de ultimar los detalles relativos á lo suscripción popular. Las cuotas de suscripción serán de 10 á 25 céntimos y comenzarán á recaudarse dentro de dos ó tres días.

En el Transvaal

Nos pintaban los telegramas de Londres á los boers, desde el día en que se efectuó la entrada en Pretoria de sir Roberts, poco menos que desalentados y huyendo á la ventura, sin orden ni dirección, perseguidos por las tropas de su graciosa majestad.

Los bravos soldados africanos habíanse convertido, según las crónicas que de la guerra publican los diarios londinenses, en mansos corderos, que apenas si se atrevían á mirar frente á frente á los ingleses.

Efectivamente, la retirada, sin hacer la menor resistencia efectuada desde la capital del Estado libre de Orange, hasta abandonar la del Transvaal, hizo pensar á muchos que aquello era ya para los británicos país conquistado; que los boers, desalentados al ver cómo las potencias europeas les abandonan á sus propias fuerzas, entregarían pronto las armas, acatando la soberanía del vencedor, y que, por último, era cuestión de días la terminación de la contienda.

Todo lo había presagiar así; los telegramas de Londres aseguraban que las tropas de sir Roberts habían dispersado á los boers al norte de Pretoria, y que un cuerpo de ejército de éstos se encontraba cercado por Buller y pronto á rendirse.

Mas en veinticuatro horas cambia el aspecto de la campaña: los boers atacan y derrotan á las tropas de Buller en la frontera del Natal, obligándole á repasar ésta. En otro combate librado en Uredapor, sufren los ingleses un millar de bajas y enormes pérdidas, no precisadas por el telégrafo en Donkerport.

Y tan grande ha sido el desastre de los vencedores, que solamente en prisioneros dejaron más de 1.000 hombres en poder de los vencidos transvaalenses.

Por otra parte, el general Dewet, al frente de 12.000 hombres corta las comunicaciones con el ejército de Bobers, dirigiéndose á marcha forzada sobre Johannesburgo, mientras que otro cuerpo de ejército africano recupera á Bloemfontein capital del Orange.

Y todos estos triunfos han sido tan preciosos y rápidos: que se asemejan á efectos de teatro.

No hay que decir el efecto que las noticias han producido en Londres; los que hace pocos días se entregaban á manifestaciones de júbilo por los triunfos del ejército inglés, ven hoy con asombro que aquellos eran más imaginarios que reales. La retirada de las tropas federales hasta llevar al interior del Transvaal general inglés y al grueso del ejército enemigo, es una operación táctica hermosa.

Cortadas las comunicaciones, tendrán que pensar los ingleses ahora más que combatir, en buscarse medios de subsistencia ó retroceder para hallarlos. Si lo primero, se exponen á ir cayendo poco á poco bajo los rigores del clima y de las balas; si lo segundo, el fracaso no puede ser más enorme.

De todos modos, hay que convenir en que el término de la guerra no está tan próximo; en que los boers tienen sobrados alientos para continuarla y en que los patriotas de la Gran Bretaña vieron muy pronto las cosas de color de rosa.

Para nosotros aún están de color de sangre.

COLABORACION LITERARIA

LA FOSFORERA

Se destapó el champagne. Los bravos oficiales congregados por el coronel que celebraba su fiesta onomástica, pronunciaron discursos vehementes; sobre la mesa manobraron los bizarros batallones, á impulso de la oratoria de los más entusiastas, y se cambiaron abrazos en recuerdo de pasadas glorias y como sello de venideras venturas. Solo un oficial, apartado en un extremo de la mesa, permanecía como extraño á aquella explosión de sentimientos. Era un teniente joven, de cara demorada y uniforme algo raído. Hacía dos días que había llegado al regimiento, y aún no tenía amigos, por más que todos fueran compañeros.

Se sirvió el café y con él los cigarros, y el coronel, para encender el suyo, sacó una hermosa fosforera que fué la admiración de todos. Oro puro con piedras preciosas que formaban las iniciales de su dueño; y la parte destinada á encender la cerilla compuesta de pequeños diamantes apiñados en punta. Circuló la joya de mano en mano y se hicieron acerca de ella comentarios disculpables por la natural excitación del banquete. Quien la supuso regalo de boda; quien testimonio de alguna aventura amorosa, no de extrañar en su dueño, rico, título de Castilla y de juventud alegre. Fantasia todo. La fosforera, según declaró el coronel, era un regalo que le había hecho su madre, cuando él empezó á fumar... delante de ella.

Seguía la alegría y repartiose el segundo cigarro. El coronel fué á echar mano de la famosa fosforera para encenderlo. Trabajo

intuitivo. La fosforera se había al parecer extraviado. El coronel no la tenía en ninguno de sus bolsillos ni sobre la mesa.

El caso se puso grave porque podía creerse que el coronel le alhaja entre los convidados no había circulado lo suficiente para volver á su dueño. Un comandante que estaba al lado del coronel, registró sus bolsillos á presencia de todos y á pesar de la oposición y protesta viva del coronel. Todos los oficiales hicieron simultáneamente lo mismo. Se produjo alguna confusión y todas las miradas se fijaron en el oficial nuevo, el retirado y de uniforme deteriorado, recién incorporado al regimiento, que encogido y como avergonzado, no imitaba la conducta de sus compañeros. Todos le miraron con indignación y se disponían á interpellarle, cuando el coronel al cambiar de postura sintió que sus pies tropezaban con un cuerpo extraño; se bajó y encontró la fosforera que, ó se había caído desde la mesa, ó al querer él guardarla en el bolsillo la había dejado deslizar á lo largo del pantalón.

Celebróse el hallazgo con alegría grande, porque quitaba á todos un peso de encima. Renació la tranquilidad y la alegría. Quedaba, sin embargo por aclarar la conducta del teniente nuevo, de uniforme raído, que continuaba en su actitud de indiferencia y encogimiento.

—Oiga usted, compañero—le dijo un oficial—más expansivo que los demás, ¿quiere usted decirnos porqué en este lance no ha imitado la conducta de todos nosotros?

El teniente interpellado se levantó y dijo con acento triste.

—Porque de registrar mis bolsillos hubiera tenido que sacar de ellos estos pedacitos de pan que he ido guardando para mi pobre madre que no tiene que cenar esta noche.

Y arrojó sobre la mesa unos cuantos mendrugos que guardaba en sus bolsillos.

RICARDO V. DEL REY

CORREO DE MADRID

14 Junio 1909.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario; Gasset acompañará hoy á Silvela en su viaje á Aranjuez, pasando el día juntos.

Aumenta la expectación en los círculos políticos en espera de lo que pueda ocurrir en el Consejo del viernes.

Los amigos de Sagasta se muestran muy alborozados.

Los ministeriales no se atreven á predecir las consecuencias del Consejo del viernes.

Lo que puedo asegurar es que los más conspicuos ministeriales no se atreven á oponer una negativa rotunda á la idea de la crisis.

Insistese en que Villaverde mantiene su dimisión, y que es difícil que se encuentre la manera de satisfacerle sin sacrificar á Gasset.

Lo mismo en el ministerio de la Guerra que la en capitania general, se negó ayer que se pudiese cerrar círculo alguno.

Lo que no dicen es si días pasados se pensó en efecto adoptar esta determinación.

Dícese que el Sr. Sagasta ha enviado un emisario á casa de un exministro que estuvo en el Parlamento brillante campaña para que designe persona de confianza que ha de desempeñar una misión delicada, no haciendo esperar la respuesta.

Añádese que este exministro ha celebrado hoy varias conferencias, y acaso en breve se verá el resultado.

El generalísimo Roberts telegrafía diciendo que el ha derrotado al general Botha.

En el mismo despacho dice también que Dewet ha sido derrotado por el general inglés Methuen.

En este último combate murió el conde Airle.

El Corresponsal.

Varias noticias

TEATRO PRINCIPAL

En atención á que la compañía de zarzuela chica que había de empezar el sábado 13 del corriente, no lo hará hasta la semana entrante la función extraordinaria organizada por la sociedad de barberos y peluqueros «La Unión» y que había de tener lugar el viernes 15, se verificará el domingo 17, poniéndose en escena la aplaudida zarzuela en tres actos, «La Tempestad», en cuyo desempeño toman parte los alumnos de los señores Fons y Pastor.

«El Liberal» de Madrid fue objeto ayer de una denuncia.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Se ha discutido en la Cámara de París el asunto relacionado con la suspensión de las corridas de toros.

Mr. Waldek anunció que el gobierno estaba dispuesto a prohibir estos espectáculos en el departamento del Sena.

Los diputados de las provincias del Mediodía de Francia presentarán una enmienda pidiendo que se permita la celebración de las corridas.

SE ALQUILA

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15.

Darán razón en el Almacén de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

MOLISMINI

Infalible quita manchas—Droguería «El Timón», Calatrava, Alicante.

CONCURSO ARTISTICO

La Junta de festejos del Pilar hace publicar las bases del concurso para premiar el cartel de Zaragoza.

Nos complacemos en publicar las principales, para que se vea que aún quedan horizontes en nuestro país a las Bellas Artes.

Se adjudicará un premio único de 1.000 pesetas con el objeto de que concurren todos los artistas españoles.

Se preferirá el óleo.

Se admitirán hasta 15 de Agosto los dibujos, tamaño exacto del cartel, cuyas dimensiones serán 2 metros 80 centímetros de alto, por 1'20 de ancho.

Una recompensa a sí es para arrancar maravillas.

Después de la medalla de honor, el concurso del Pilar.

¡Aún hay patria para los artistas.

Ha sido nombrado presidente de la Comisión ejecutiva que ha de recibir la adhesión de los gremios de Alicante a los acuerdos que adopte el Directorio de la Unión Nacional, el conocido comerciante D. Francisco Clement.

El día 1.º de Julio comenzará el canje de títulos del antiguo amortizable y valores coloniales del interior que dispone la ley de Conversión, y al efecto, ya está redactado el reglamento para la ejecución de dicha ley.

El día 25 del presente mes, a las nueve de su mañana, se reunirán en el local de costumbre la comunidad de regantes de Elda.

El día 30 del corriente mes termina el plazo de tres meses que el artículo 15 de la ley de presupuestos concedió a los contribuyentes de todas clases para que presenten las declaraciones de su riqueza contributiva, eximien los de pagar lo que hubieran debido satisfacer con anterioridad, y los recargos y multas correspondientes.

El día 22 del actual, a las diez de su mañana, tendrá lugar en la Sala Audiencia de este Juzgado la venta en pública subasta de los vinos y mistelas embargados a la Sociedad «Henri Garnier y Compañía».

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontraréis de todo lo que vuestros ojos apetezca, a precios sumamente baratos.

Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

TOROS

Anteayer se verificó en la plaza de toros de Madrid, la corrida a beneficio de la Asociación de la prensa. Los toros de Sallido resultaron buenos en general sobrealiando el tercero y sexto.

De los matadores Fuentes y Algabaño en un toro cada uno.

Mazzantini y Bomba..., a la altura de la fresa.

La corrida pesada y soza.

La tarde espléndida y la entrada buena.

VERBENA

La verbena anteayer en el Paseo de los Mártires resultó brillantísima, siendo extre-

ordinaria la afluencia de gente. Las anchas calles del paseo, se vieron invadidas por numeroso público abundando el bello sexo.

En el templete profusamente iluminado tocó la banda del Regimiento de la Princesa, piezas escogidas de su repertorio. Los cafés inmediatos y el «Casino de Alicante» veíanse concurridísimos.

La gente pasó agradablemente la velada hasta las doce de la noche.

Se encuentra enfermo guardando cama, nuestro distinguido amigo D. José Bas.

Deseamos su restablecimiento.

Pianos, armoniums y música

Pianos-manubrios, Instrumental

Antonio Falcó
Castaños, 17. — ALICANTE.
PAPELES PINTADOS

LINEA CONSEIL

Servicio fije regular de vapores

ENTRE
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

CONSEIL FRÈRES

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 15 del corriente, admitiendo carga para La Rochelle.

JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 15 del corriente, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse a su consignatario Augusto Sempé, calle Babel 2 y plaza Isabel II.

LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48
antes San Francisco.

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

300 LOS MISTERIOS DE PARÍS

preguntó de repente Murph, que estaba como distraído hacía algunos momentos.—¡Alegria! Yo conozco ese nombre.

—¡Comol! ¿Qué decís, Sr. Gualterio Murph! contestó el barón sonriendo.—¿Es posible que conozcáis a las costureritas de París? A la señorita Alegria... vos, que sois un padre de familia tan respetable... tan... Apenas doy crédito a mis oídos.

—Amigo mío, S. A. me ha puesto tantas veces en el caso de trabar conocimiento con gentes de todas clases, que no tenéis derecho a espantaros. Pero ya caigo.

Sí, me acuerdo perfectamente: monseñor, al referirme la historia de la Guillaobra, no ha podido menos de reírse con el nombre singular de esa Alegria: si mal no recuerdo, es una amiga que aquella tuvo en prisión.

—¡Acabáramos! Pues bien; ahora la señorita Alegria puede sernos utilísima. Voy a concluir mi relación:

«Quizá sería conveniente alquilar el cuarto de la casa del Temple.

Aunque no había orden para llevar más adelante las averiguaciones, por algunas palabras que se escaparon a la portera, debemos esperar que no solo se podrán obtener en la casa noticias seguras del hijo del Maestro de Escuela por medio de la señorita Alegria, sino que monseñor ha-

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras, y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caraculillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicas garantías todos por sus autores.

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 80.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ULTIMA HORA

Madrid 15 (4'15 t.)

Ha regresado á esta Corte el Sr. Pains. Esta tarde á las cuatro se reunirá de nuevo el Directorio de la Unión Nacional, con objeto de acordar los detalles para llevar adelante la acción popular contra el empréstito.

Considérase seguro que para afrontar los gastos se iniciará una suscripción, cuya cuota mayor no escederá de quince céntimos.

Madrid 15 (5'10 t.)

Comenzado Consejo. Silveja declarado infundados rumores crisis.—Boers atacaron ingleses rechazados.—Situación China empeorado. Incendios, asesinatos cristianos continúan. Tropas internacionales combaten inmediaciones Pekin.

71'75-26'00.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

FOLLETIN DE LA UNION 301

llará también ocasión para observar de cerca unas costumbres, un modo de vivir y un género de miseria de que no tiene la menor idea.»

—Ya veis, amigo mío—dijo el barón de Graün al acabar la lectura de su informe, el cual entregó á Murph—que según estas noticias debemos buscar la pista de los padres de la Guillaobra en casa del notario Jaime Ferrán, y que la señorita Alegria es á quien debemos preguntar dónde vive ahora Francisco Germán.

Me parece que hemos adelantado mucho con saber donde buscar lo que queremos.

—No hay duda, barón; y estoy seguro de que en esa casa hallará monseñor vasto campo para sus observaciones.

¿Os habéis informado también de lo concerniente al marqués de Harville?

—Sí; y á lo menos la cuestión de dinero resulta que los temores de S. A. R. son infundados. Badinet asegura, y lo creo bien informado, que los bienes del marqués no se hallaron nunca en mejor estado.

—Después de indagar en vano la causa del profundo pesar que mina la existencia del marqués, monseñor había creído que quizá se hallaría falta de dinero, en cuyo caso le hubiera socorrido con lo misteriosa delicadeza que conocéis.

Pero ya que no es así, preciso será que renuncié á seguir el hilo de ese enigma, con tanto ma-

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Hayraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Tenache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo lo concerniente á ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Su subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

302

LOS MISTERIOS DE PARIS

por dolor de su parte cuanto que quiere entrañablemente al marqués de Harville.

—Es muy natural, porque S. A. R. no ha olvidado nunca lo que debió su padre al del marqués.

Ya sabéis, querido Murph, que en 1815, cuando se verificó la reorganización de los Estados de la confederación germánica, el padre de S. A. R. estuvo á punto de ser eliminado á causa de su conocida adhesión á Napoleón.

El difunto marqués de Harville prestó entonces grandes servicios al padre de S. A., válido de la amistad que le dispensaba el emperador Alejandro, amistad contraída durante la emigración del marqués en Rusia, y que, invocada por él á la sazón, tuvo influencia ilimitada en las deliberaciones del Congreso en donde se debatieron los intereses de los príncipes alemanes.

En cuanto á la amistad de monseñor con el joven de Harville, oíó que empezó en 1815, época en que aún eran muy niños los dos, y en el cual estuvo el viejo marqués en la corte del gran duque reinante.

—Sí, ambos conservan agradables recuerdos de esa época dichosa de su juventud; pero monseñor profesa, además, profundo reconocimiento á la memoria del hombre cuya amistad fué tan útil á su padre, que todos los que pertenecen á la familia de Harville tienen derecho á la benevolencia

FOLLETIN DE LA UNIÓN

299

Este es el estado en que se hallaban las indagaciones cuando el Maestro de Escuela fué castigado por sus crímenes.

Por orden de monseñor se reanudaron, y he aquí el resultado:

Francisco Germán habitó cerca de tres meses la casa número 17 en la calle del Temple, casa muy extraña por las costumbres y el género de industria de las personas que la habitan, y de quienes era muy estimado Germán por su carácter alegre, servicial y franco.

Aunque sus recursos eran, al parecer, muy estrechos, prodigaba el más tierno cuidado á una familia indigente que vivía en las guardillas de la casa.

En vano se ha procurado averiguar en la calle del Temple la nueva morada de Francisco Germán y la profesión que ejerce, aun cuando se cree que debe estar empleado en alguna casa de comercio, porque siempre salía por la mañana y no volvía á entrar hasta las diez de la noche.

La única persona que debe saber á punto fijo donde vive actualmente Francisco es una costurera muy linda, llamada Alegría, que vive en un cuarto inmediato al que ocupaba Germán.

Este cuarto se halla desalquilado desde que el joven ha desaparecido, y solo con pretexto de alquilarlo se han podido hacer estas averiguaciones.

—Decís que se llama Alegría esa muchacha?

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO, hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diugencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso, mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso, 9 mañana.